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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

葛主编周评

□张刚

据报道，槐荫区法院曝光
了8名老赖，涉及5家单位和3名
自然人，5家单位中有两家是村
委会，一个属于长清，一个属于
历城，其中还有一家是民政局。
(见12日齐鲁晚报C02版)

“别拿村长不当干部”。其
实村委会本是村民自治组织，
不是国家的行政组织，村长自
然也不是国家干部。但在普通
群众眼里，村委会是权力的象
征，很多民众早把村长看成是
国家干部的一员。现在好多机
构评选“××村官”，不就是把

村支书村长村委会工作人员都
列入了“官”的序列了吗？

因此说，看到村委会被当
成“老赖”曝光，作为一个普通
百姓，笔者自然而然地“邪恶”
了：这村干部又耍赖皮，“耍流
氓”了。面对这样的局面，除了
曝光，又该怎样来约束呢？

在最近几年，随着城市扩张，
旧村改造、近郊连片开发，一些村
委会的“势力”也越来越强。村委
会成立一个个经济实体，落实土
地征用和旧村改造房的建设等，
甚至违建小产权房。村支书村主
任深明大义有水平能管理好的，
就带动村民们致富；要是管理不

好、只顾自己捞好处的，就留下一
个烂摊子，而相关部门对村居的
财务监管，也成为一个难题。在这
种情况下，村委会成为老赖也不
奇怪。

现在打官司最难的就是执
行难，这严重影响了司法公信
力。而执行难的症结又在哪里
呢？从这篇报道可以看出，除了
自然人，一些政府部门，或与职
能部门相关的机构组织，也成
了妨碍司法执行的一大原因。
像报道中所提到的村委会、民
政局等等，政府职能部门和相
关机构组织本应作依法办事的
表率，却以“老赖”形象出现在

公众面前，可笑可叹。欠钱不
还、不讲道德、不守法律，这样
的职能部门、机构、组织，怎么
代表政府？又怎么能服众？

出现这种状况，笔者以为，这
主要在于现有的征信体系还不完
善。因此，笔者建议，应完善征信
体系，建立职能部门、机构组织及
工作人员的诚信档案，像这样耍赖
的村委会及工作人员的行为，今后
就记入诚信档案中，他们以后就没
资格参加下一届的村居换届选举
或其他选拔了。另外，要加强对职
能部门、村委会等相关组织机构的
财务监管，防止不良财务漏洞，才
能避免老赖事件的再次发生。

电梯平时所得爱护不够

@李梅杰：高层住宅电梯
经常出故障，有时与有些居民
的不文明举动有关系，有时大
家并不爱惜公共设施。有的小
孩乱按按钮，把电梯当成了玩
具。出了故障，到了要掏腰包修
的时候，有的人就不乐意了。为
了大家的利益，如果没有维修
基金，只能平摊费用。

@刘文亮：要想避免电梯损
坏的事情发生，物业等有关方面
要把工夫下在平时，不等电梯“有
病”就经常查查体，及时维修；居
民们也要有公心，不能因为个人
的原因影响电梯维修。

低层高层能否分档收费

@郭汉杰：维修电梯的费用，
一直采取让住户平摊维修费的办
法，而这种还没有维修就收钱的
办法并不科学。有些居民之所以
不愿意交维修费，尤其是住在低层
的居民，是他们觉得交的钱数与顶
层的钱数相同不合理，再者说没有
电梯对他们的影响也不大。虽然他
们这种观点不正确，但也确实是

“不合法而合理”的事实。因而，电
梯的维修费应该分开档次，按居
住的层数收取。档次的价格可以
不大，但能让低层的居民感到享
受了实惠。这个办法虽然不尽合
理，却能让居民容易接受。

控制电梯使用频次可刷卡

@孙建玉：小区电梯坏了4

个月还没修好，出现这样的情
况，真的是小区居民整体素质
还不够高的表现。但无论如何，
不能长时间不维修。不维修就显出
物业的失职和不作为。而如果有业
委会，他们也难辞其咎。只要邻里
都能互相理解，和睦相处，那没有
什么解决不了的问题。高层里的电
梯维修，可以参照使用频次的多
少，运行距离的长短等综合情况，
进行费用分摊。至于频次的控制，
可以进行刷卡。只要做到公平合
理，一般人都会接受的。只要想公
平没有做不到的。

村村委委会会耍耍赖赖，，谁谁能能挡挡得得住住

葛剪友巷议

修修电电梯梯得得在在费费用用分分摊摊上上多多想想想想
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社区板报被涂鸦不爽

@林毅：11日，笔者到二七南村
办事，发现居民楼墙上的几块黑板
报都被人涂鸦了。原本漂亮、整洁的
版面变成了“大花脸”，看了很不舒
服。黑板报是社区的宣传阵地和喉
舌，希望社区赶紧重新出一期板报。

不差这一步

@邵振华：笔者是一名公交驾
驶员，在驾驶公交车进入港湾站点
停车时，经常发现有乘客提前从站
台的马路牙子上走下来，然后簇拥
到车前门，争先恐后地上车。其实，
公交公司有规定，即车辆停靠站时，
车身右侧距离路沿要在30厘米以
内，目的就是方便乘客上下车，但乘
客见车就往前挤，会迫使驾驶员提
前停车。所以，在公交车进站时，还
是请乘客不要急于迈出这一步。

中药残渣莫摊路上

@王平：早晨，刚走入小区，就
见路上一些中药残渣摊于地上，再
走了不远又是一摊，已被过路人踩
踏得散在路中间。这是有的病人为
了自己早日痊愈，盼望过往的路人
踩在药渣上把其病带走。这种陋习
还是摒弃了吧，将中药残渣放入垃
圾箱，还小区整洁环境。

在11日召开的济南市环境保护
推进大会上，济南市印发了《济南市
大气污染防治行动计划(一期)》。文
件中提及，此后济南将促进交通可
持续发展……通过错峰上下班、增
加停车费等多种方式，有效治理交
通拥堵。对于或推行的错峰上下班，
您怎么看？支不支持？

欢迎大家参与讨论。参与方式：
可在剪子巷群论坛讨论帖后回帖，
或 将 您 的 意 见 建 议 发 送至邮箱
qlwbjzx@163 .com。还可以登录齐鲁
晚报网(网址：www.qlwb.com.cn)，关
注齐鲁晚报新浪、腾讯官方微博及
微信(微信号：qiluwanbao002)参与话
题讨论。

杠子头话题征集

11日，齐鲁晚报C08
版报道，四季花园小区
1 1层楼的电梯坏了4个
月没修好。老小区无维
修资金，只能靠住户平
摊维修费，可有些人就
不想交、收不齐钱，电梯
就没法修。老小区电梯
坏了没钱修咋办？到底
怎样解决？对此，剪友们
议论纷纷。


	C02-PDF 版面

